

## Weltweiter synodaler Prozess auf Diözesanebene

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit Beginn seines Pontifikats ruft Papst Franziskus die katholische Kirche zu mehr Synodalität auf. Deshalb hat er auch die nächste Bischofssynode unter das Thema gestellt: „Für eine synodale Kirche. Gemeinschaft, Teilhabe und Sendung“. In die Vorbereitung sollen alle Diözesen einbezogen werden. Auch die deutschen Bistümer werden bis 6. Mai 2022 ihre bisherigen Erfahrungen mit Synodalität sowie ihre Erwartungen an eine immer synodaler Kirche sammeln. Diese werden im Anschluss auf Ebene der Deutschen Bischofskonferenz und auf kontinentaler Ebene weiter vertieft, um weitere Beiträge (z.B. aus Ordensgemeinschaften, Universitäten) ergänzt und fließen dann in eine weltweite Bischofsversammlung ein, die im Oktober 2023 in Rom stattfinden wird.

Für die Gestaltung des synodalen Prozesses auf Diözesanebene soll in jedem Bistum ein/e Verantwortlicher oder ein Team ernannt werden. In unserem Bistum gehören diesem Team an: Domkapitular Franz Vogelgesang (Leiter der Hauptabteilung I – Seelsorge), Stefan Angert (Vertreter der Diözesanversammlung), Pastoralreferentin Katharina Goldinger (Ansprechpartnerin für den Synodalen Weg) und Pastoralreferent Dr. Thomas Stubenrauch (Persönlicher Referent des Bischofs). Dieses Team hat auf der Grundlage eines umfassenden Fragekatalogs aus Rom einen kurzen Online-Fragebogen entworfen. Mit ihm können sich alle Gläubigen – als Gruppen oder als Einzelpersonen – an der Erarbeitung der Rückmeldung unseres Bistums beteiligen.

Ich lade Sie alle herzlich ein, an dieser Befragung teilzunehmen. Die pastoralen Mitarbeiter/innen in den Pfarreien bitte ich darüber hinaus, auch die Gläubigen in den Gemeinden zur Teilnahme zu ermuntern. Den Fragebogen, der bis Montag, 31. Januar 2021, freigeschaltet ist, finden Sie unter [weltsynode.bistum-speyer.de](https://weltsynode.bistum-speyer.de). Dort finden sich auch weitere Informationen und Materialien zum weltweiten synodalen Prozess. Im Anschluss an die Befragung wird sich die Diözesanversammlung bzw. der Hauptausschuss mit den Ergebnissen befassen und auf dieser Grundlage eine gemeinsame Rückmeldung des Bistums formulieren, die wir nach dem 6. Mai 2022 auch veröffentlichen werden. Fragen und Anregungen richten Sie bitte an das Team unter [weltsynode@bistum-speyer.de](mailto:weltsynode@bistum-speyer.de). Abonnieren Sie auch gerne die „Segensorte-Infomail“. Der Newsletter informiert Sie regelmäßig und kompakt über den aktuellen Stand der laufenden synodalen Prozesse und entsprechende Veranstaltungen. Hier können Sie Ihre Mailadresse in den Verteiler aufnehmen lassen: <https://segensorte.bistum-speyer.de/aktuelles/informieren/>

Schon heute danke ich Ihnen für Ihre Teilnahme und hoffe, dass uns dieser Prozess hilft, eine immer synodale Kirche zu werden: Eine Kirche, in der sich alle auf Augenhöhe begegnen und als Gemeinschaft erfahren, in der jede/r sich nach seinen Fähigkeiten einbringen und kirchliches Leben mitgestalten kann, und die kraftvoll ihre Sendung in der Welt wahrnimmt.

Mit freundlichen Grüßen,



Andreas Sturm  
Generalvikar